

**Groupe FRONT DE GAUCHE**

Parti communiste Français, Parti de gauche,  
Ensemble et République & Socialisme

**CONSEIL REGIONAL  
14 & 15 décembre 2016**

**Rapport CR 231-16  
Pour une région plus efficace et plus économe :  
retrait d'associations sans intérêt direct pour les franciliens**

**MOTION DE REJET**

Le rapport CR 231-16 est rejeté

**EXPOSE DES MOTIFS**

L'exécutif actuel choisit donc de supprimer 42 cotisations à des associations dont la Région était membre jusqu'à présent. 42 associations dont de nombreuses n'ont pas été informées au préalable de cette suppression. 42 associations qui ont construit leur budget pour l'année 2016 en comptant sur le soutien régional et qui sont mises devant le fait accompli à la fin de leur exercice budgétaire le 15 décembre. C'est inadmissible et tellement révélateur du mépris combiné à la légèreté avec lesquels la droite régionale maltraite les associations depuis un an.

Le groupe Front de gauche s'oppose au fond et à la forme de cette décision inique.

Les associations lâchées par la droite régionale œuvrent pour le développement durable, la citoyenneté, le développement d'une culture de paix et d'amitié entre les peuples... autant de sujets au cœur des préoccupations des Francilien-ne-s et des défis qui sont posés à notre société et à notre Région.

Arguer, comme le fait cette délibération, que le soutien régional prend fin car l'action de ces associations n'est pas d'intérêt régional relève au mieux d'une méconnaissance du fait régional et au pire d'un enfumage en bonne et digne forme...voire des deux !

Comment tenir ce genre de propos alors que la COP 21 doit être mise en œuvre, que l'Île-de-France vient de connaître le plus intense pic de pollution hivernal, que les Francilien-ne-s ont plus que besoin, après les attaques terroristes que notre Région a subi, de recréer des espaces de citoyenneté, de dialogues, d'échanges, de lien social... Ce sont des questions pleinement inscrites dans les enjeux du XXIème siècle dont s'occupent ces 42 associations. Des enjeux que la droite régionale a choisi de maltraiter.

L'heure n'est donc plus aux promesses de changer d'air mais de tailler, tailler encore au mépris des besoins des Francilien-ne-s qui sont, en partie, pris en charge par ces associations.

Concernant la forme, le Front de gauche tient à dénoncer qu'aucune étude préliminaire n'a été effectuée et publiée rendant compte des conséquences sur le fonctionnement global des associations, des emplois qui en découlent, de leurs missions et des projets en cours. A terme, les économies réalisées au nom d'une logique purement gestionnaire auront des conséquences dramatiques sur l'action de certaines de ces associations dont on connaît les difficultés à subsister dans le contexte actuel d'austérité généralisée.

Ce rapport confirme, malheureusement, en tous points les inquiétudes que le groupe Front de gauche avait soulevé dans son rapport CR 205-16 « plan de sauvegarde des associations franciliennes », et continue de soulever lors de chaque commission permanente.

Pour l'ensemble de ces raisons, le groupe Front de gauche propose le rejet de cette délibération.



Céline MALAISÉ